

"LES AMIS DE LA FACHE"
Secrétariat International:
M. Vincent PETTY
162 bis Grande Rue
94-NOGENT-sur-MARNE FRANCE

le 15 Juillet 1968

Vous êtes prié de participer ou de vous unir par la prière au
PELERINAGE ANNUEL à la GRANDE FACHE à la mémoire des péris en montagne,
qui aura lieu le lundi 5 Aout 1968

Le 4 aout vers 21 h Veillée traditionnelle internationale, suivie de la procession aux flambeaux jusqu'à la Chapelle pour la prière du soir.
Le 5 au petit matin départ pour l'ascension-pèlerinage à la Fache au sommet de laquelle la Messe sera célébrée vers 11h30

Les Comités français et espagnol se réuniront le lundi soir au refuge vers 18h
Ce même 5 aout après le diner, les Jeunes et Anciens du Foyer Francis Lagardère fêteront avec leurs amis les 20 ans de leur association.

Avis pratiques- On est prié d'arriver tôt au refuge le 4 au soir afin de faciliter le service. Nous conseillons vivement d'écrire à l'avance pour retenir le nombre de lits désirés.

COTISATION- Elle est toujours de 10 francs par personne. Cependant, dans la mesure où on le peut, chacun voudra bien faire un effort complémentaire pour nous aider à combler les déficits précédents. Merci, à l'avance pour votre rapidité à régler votre cotisation et pour votre générosité!

C.C.P. Vincent PETTY - TOULOUSE 877.85

A TOUS, BONNES VACANCES !

Veuillez avoir la bonté de régler dès que possible votre cotisation de 1968....minimum: 10Fr par personne

Plus votre cotisation de 1967 oubliée : 10 Fr

Merci à l'avance!
CCP. V.PETTY TOULOUSE-877-85

====

Un télégramme de Sa Sainteté PAUL VI - Monseigneur THEAS a bien voulu solliciter pour nous à l'occasion de notre Jubilé de 1'an passé la bénédiction du Souverain Pontife. Le 4 aout dans la soirée nous recevions au Marcadau une lettre de l'Evêque de Lourdes dans laquelle nous avions la joie de découvrir le télégramme suivant:

du Vatican

OCCASION XXV PELERINAGE NOTRE DAME DES NEIGES SA SAINTETE ENVOIE VOLONTIERS TOUS AMIS DE LA FACHE GAGE ABONDANTES GRACES PATERNELLE BENEDICTION APOSTOLIQUE IMPLOREE. CARDINAL CICOGNANI

Nous adressons nos plus filiaux remerciements à notre St Père le Pape et à notre Evêque nous redisons notre affectueuse reconnaissance.

Un message de Son Excellence Monseigneur THEAS, évêque de Tarbes et Lourdes

" Au cours de cette messe concélébrée, je m'associe aux prêtres concélébrants et à tous les Amis de la Fache, en cette fête de Notre-Dame des Neiges, en ce 25ème pèlerinage. Je prie Notre-Dame pour les pyrénéistes décédés, et en particulier pour M. l'Abbé Pragnère, promoteur de ce pèlerinage à la mémoire de qui vous allez, sur ce sommet qu'il a tant aimé ériger une pierre commémorative.

A la montagne, vous trouvez le silence, la pureté, l'immensité. Demandez à Dieu de faire de vous des âmes éprises de silence pour l'entendre, avides de pureté pour Lui ressembler, confondues de Son Immensité pour rester dans l'humilité. Mais si Dieu "habite les hauteurs", la "montagne sainte", par l'Incarnation de Jésus-Christ dans le sein de Notre-Dame, Dieu est descendu jusqu'à l'homme au plus bas de notre terre, dans ce monde du bruit, du péché, de toutes les petitesses des hommes. Ici sur les sommets, vous mesurerez quel point le Seigneur nous a aimés pour s'abaisser jusqu'à nous. Il est venu nous chercher, car sans Lui l'ascension vers Dieu était impossible. Sans Notre-Dame, cette reconquête de la pureté, de l'humilité est impensable. Comme Jésus-Christ, nous avons aussi à redescendre vers nos frères, à venir les prendre pour les faire monter avec nous."

+ Pierre-Marie THEAS, évêque de Tarbes et Lourdes

=====

Ces lignes qui ont été lues avec le télégramme du Pape et les divers messages épiscopaux après l'Evangile lors de la Messe du Sommet, accompagnaient une lettre où après les autorisations nécessaires, Mgr THEAS nous remerciait de l'avoir invité à notre Jubilé et regrettait de ne pouvoir venir se joindre à nous. Il nous félicita en particulier d'avoir mis l'accent de ce pèlerinage sur la Foi.

=====

Message de Mgr l'Evêque de Huesca-Barbastro

" Me es muy grato enviar a nuestros peregrinos españoles, reunidos con sus hermanos los peregrinos franceses para la gran peregrinacion del 5 de Agosto, mi recuerdo y Bendicion Pastoral, con la esperanza de buenos frutos en su vida cristiana y actividad apostolica."

+Jaime FLORES, Obispo de Barbastro y administrador apostólico de Huesca.

Lettre de Son Excellence l'Archevêque de Saragosse

"Mil y mil gracias por la delicadeza que ha tenido para conmigo al invitarme a la Peregrinacion annual a la grande Fache, organizada con motivo del XXV aniversario de la construccion del monumento en la cumbre de la Grande Fache en honor de Nuestra Señora y a la memoria piadosa de los muertos en la montaña.

Ya que no puedo acompañarles personalmente, me es muy grato enviar a Vd. y a todos los amigos montañeros de España y de Francia estas lineas de saludo, de gratitud y de aliento por el espíritu altamente humano y profundamente religioso del acto de la peregrinacion que Vds. van a celebrar el proximo 5 de agosto. Suplico humildemente a la Santísima Virgen

2)

del Pilar que bendiga con las mejores bendiciones del cielo y de la tierra a la Asociacion y a la peregrinacion, que tanto ha de contribuir a estrechar los lazos de amistad y de Fé entre los montañeros de Francia y de España.....

Con este motivo le saluda su afmo en Cristo,

+Pedro, Arzobispo de Zaragoza

=====

Son Eminence le Cardinal MARTIN, ancien archevêque de Rouen et Primat de Normandie, lui même "ami de la Fache", nous a fait répondre que pour de graves raisons de santé, il ne pouvait être des nôtres pour le Jubilé.

=====

LETRES REGUES..... pleines de regrets du Pasteur DUBOIS de Tarbes, du Pasteur BONIFAS de Pau, du Pasteur Georges SIGUIER, compagnon de détention de Francis Lagardère, du Pasteur Guy CADIER et du Vice-Président de la Fédération Française de la Montagne, M. FAVRE, empêché pour des raisons familiales et qui espère être avec nous en 1968 et nous adresse ses amitiés.

Le R.P. CAZENAVE.... "j'y serai de coeur!"

Maitre R. RITTER.... "que de regrets votre invitation remise en moi! je serai de tout coeur avec vous" (c'est encore pour un motif de santé que nous fûmes privés de la présence de ce cher ami des débuts, fidèle défenseur de notre montagne et du patrimoine de cette terre languedocienne ainsi que de sa langue et de ses traditions.)

F. BERNAT-SALLES, Guide et Maire de Gavarnie,..... evèle les souvenirs inoubliables de la Fache les jours de pelerinage et adresse ses amitiés à tous.

Dr. THIERRY, maire de Cauterets,.... ne pouvant quitter sa ville en pleine saison, de coeur avec nous.

M. le Chanoine PEYOU, Curé de Cauterets, administrateur clésiastique de la Chapelle du Marcadau, retenu par le service paroissial s'unit à nous par la prière.

M. le Professeur R. GIRARD,..... assure ses collègues de son amitié.

..... et puis: le Père JOIE, M. & Mme SERS, le Père SORRE, Mme DOMANGE, Melle POUMIRAN, M. CHARRON, M. A. PIVERT, le P. PARRIETA, le P. de ROODENBEKE, M. L. St MARTIN, Mme L. LONGUE, le P. PRAGNERE, neveu, Mme VINCENSINI, le P. et A. de BARRAU, Melle d'ENJOY, J. M. CASTAN-VASQUEZ, la famille MEILLON, l'abbé BOUTET qui le 5 dit la messe en union avec nous au sommet du "Moulières", le P. SEGURA, sj. fidèle comme tant d'autres au souvenir du cher "abbé des cimes" et reconnaissant pour l'action en faveur de l'amitié franco-espagnole.

=====

Une Image souvenir.... a été éditée pour commémorer le Jubilé. Au recto, la Vierge de la Fache et au verso, notre cher abbé PRAGNERE. Si vous ne l'avez pas reçue et que vous souhaitez la recevoir, demandez là au Secrétariat accompagnant votre demande d'un timbre à 0,30. Le nombre est très limité. (Réserve aux associés)

=====

SUR LA TOMBE DE L'AUMONIER DES CIMES.

Le Dimanche 30 juillet à 10h30 l'Eglise d'Ayros était trop petite pour contenir tous ceux qui s'y pressaient pour rendre hommage au cher abbé PRAGNERE pour lequel cette grand'messe paroissiale était célébrée par M. le Curé d'Ayros. Aux premiers rangs de l'assistance aux côtés de la famille avaient pris place les délégations des "Amis de la Fache", des "Bons Amis du Marcadau", du "Club Alpin Français", du "Foyer Francis Lagardère", etc... Après la messe une courte cérémonie se déroula au cimetière. Après les prières pour les défunts, dites par M. le Curé, le Dr. BROQUERE, vice-président des "Amis de la Fache" et M. Vincent PETTY, notre Secrétaire Général, prirent la parole pour dire toute la reconnaissance que nous gardons au défunt. Une gerbe fut déposée en même temps qu'une plaque sur laquelle on peut lire "A M. L'abbé Louis PRAGNERE..... Les Amis de la Fache - Ses Paroissiens des Cimes."

=====

LE PELERINAGE JUBILAIRE

Alors que le temps gris laissait encore pendant la journée du 4 quelqu'espoir, voici que la soirée nous apporta un brouillard froid et pénétrant avec le mauvais temps en altitude.... Les arrivées étaient peu nombreuses car le temps était pire dans la vallée! Après l'hommage à Mgr MAILLET, vers 19h, trois amis venus d'Espagne par la route se présentèrent. Il y avait là le Secrétaire Général des "Montaneros de Aragon", et un délégué du "Stadium Casablanca". C'est alors qu'un télégramme devait nous annoncer le deuil frappant nos amis de Panticosa en nous expliquant leur absence, et voici qu'arrive le message officiel du Pape..... Après le dîner, comme par enchantement, on se rend compte que les arrivées ne cessent de se succéder à un rythme inhabituel; la grande salle est pleine à craquer quand débute la veillée qui fut aussi endiablée qu'à l'ordinaire, respectant toutes nos traditions.... A l'issue de celle-ci, la procession aux flambeaux se mit en route précédée de porteurs de torches tandis que bombes et fusées multicolores donnaient à travers la brume des effets fantasmagoriques. Après l'embrasement des deux chapelles, les pèlerins pénétrèrent dans la nouvelle pour la prière du soir. L'autel avait reçu une décoration de fête, à l'extérieur oriflamme et drapeaux claquaient au vent. La prière fut animée par les prêtres présents.....

Le 5, l'ascension fut particulièrement priante et chantante; dès le lac nous sortions de la brume vers un soleil timide mais dans un temps sûr. Encadrés par un groupe important de la Gendarmerie et des C.R.S. du Secours en Montagne, les pèlerins gravirent la cime, rejoins au col par de nombreux groupes venus d'Espagne. Au sommet la messe fut célébrée par les Pères DURAND, sj (du Camp Bernard Rollot), LACCUTURE, curé de Sanguinet (Landes) et d'HAVE, curé de Vertheuil (Gironde) devant une centaine d'assistants dont une quarantaine fit la Ste Communion. A l'Evangile, après lecture du message papal et des lettres épiscopales, le P. Durand prononça l'homélie que l'on trouvera par ailleurs. Emouvante prière Universelle bilingue. Instant solennel de la Consécration. Pater chanté par tous en latin. Intimité de la Communion, puis poignante minute de silence après l'appel des morts de l'association et des "péris en montagne"..... Enfin ce fut l'Office Oecuménique et la prière commune pour l'Unité dont le désir en un tel lieu et en un tel instant nous parut une intolérable douleur, tempérée seulement par une immense espérance. C'est alors que notre Secrétaire Général prit la parole au nom des deux Comités pour dire notre reconnaissance pour le passé et notre confiance en l'avenir; il remercia toutes les personnalités qui avaient de près ou de loin participé à la réussite de ce jubilé. Le Capitaine LOUYAT et Mr Henri LAMATHE se partagèrent la mission d'"adouber" les pyrénéistes néophytes après quoi furent scellées deux plaques dans la niche de la Vierge, l'une commémorant le jubilé, l'autre à la mémoire de notre cher père PRAGNÈRE..... Le retour fut joyeux puisque le beau temps s'était maintenu; une fois de plus Notre-Dame récompensait la foi vive de ceux qui "pour Elle" avaient bravé le mauvais temps. Précisons que la cérémonie de la cime a été intégralement enregistrée au magnétophone.

NOTRE ASSEMBLEE GENERALE

Au retour de la Fache le 5 au soir, dans la salle du refuge nous tenions notre assemblée. Rapports moral et financier, d'où il ressort que notre caisse est très déficitaire!!! En effet depuis la reconstruction du monument de la cime, le voyage en hélicoptère du P. Pragnère et divers achats utiles pour la chapelle nous trainons un boulet que les années ne font qu'alourdir. L'absence de certains, à cause du mauvais temps, leur a fait oublier le règlement de la cotisation... Les élections ont placé à la tête de nos deux Comités les candidats présentés aux suffrages. Il fut alors décidé d'effectuer les démarches nécessaires pour régulariser la situation administrative, les modifications aux statuts ayant été unanimement acceptées. Un voeu fut émis tendant à voir notre ami V. PETTY, déchargé d'une partie de sa tâche et aussi que s'organise plus activement la section espagnole; Enfin il fut demandé aux membres de prétermain forte pour les transports de matériel, l'entretien de la chapelle et de ne pas oublier le petit supplément de cotisation décidé sur la proposition de Mtre BOITARD, selon les moyens de chacun....

La Messe du 5 au soir à la Chapelle fut célébrée par le R.P. TRONCHE ,père Blanc. Elle groupait une trentaine de personnes qui n'avaient pu faire l'ascension. Quelques chants la solennisèrent tandisque l'harmonium était tenu par notre dévouée organiste Melle BOURGNON.

Messe d'Action de Grâces, le dimanche 6 à la chapelle pour remercier des grâces reçues depuis 25 ans en ce lieu. Le P.TRONCHE qui officiait prit la parole à l'Evangile.

Personnalités et groupements présents au Jubilé.

M.Henri LAMATHE,D.Julian GRACIA-HUERTA,D.José GAINZARAIN-ZABALEGUI,M.Pierre-Claude AUBRY,M.Michel BONNEFOY,les RR.PP. DURAND,sj,et TRONCHE,pb,M.l'abbé LACOUTURE, M.l'abbé d'HAVE,le.Capitaine LOUYAT.....

Montañeros de Aragon,Peña Guara,Stadium Casablanca,Agrupacion Excursionista de Cataluna, Foyer Francis Lagardère,Camp Bernard Rollot,Groupe des Jeunes de Sanguinet, Groupe amical de Bordeaux, Club Alpin Français sections de:Lourdes-Cauterets,Sud Ouest Hautes Pyrénées,Bagnères,Pyrénées Centrales,Pau,Nantes,Paris-Chamonix; Détachement CRS du Secours en Montagne de Lannemezan, Détachement du Secours en Montagne de la Gendarmerie d'Argelès.

A la Mémoire de Monseigneur MAILLET

Le 4 aout dans un brouillard froid et humide,nous avons inauguré une plaque sur le sapin à droite du calvaire dit"des petits chanteurs".Ce fut le premier lieu de culte au Marcadau. Il avait été construit par les jeunes de l'abbé Maillet lors de leur premier camp en 1936. L'un des futs de l'autel sert actuellement de socle à la statue N.D. du Marcadau dans la Chapelle. Cette statue créée pour la petite chapelle primitive en bois et ce socle évoquent donc dans la chapelle en granit les deux précédents lieux de culte. Une prière et un De Profundis chanté en français pour le fondateur de la "Mané",la plaque est ensuite dévoilée. On peut y lire: "A la mémoire de Mgr MAILLET,Camp 1936" Le matin même nous avions reçu le télégramme suivant:"Sommes profondément touchés pour plaque Mgr MAILLET.Stop.Présence impossible partons au Brésil.De tout coeur avec vous. Abbé Delsinne.Les Petits Chanteurs à la Croix de Bois et les Anciens."

Mort tragique de Don Jose-Fernando RIOS-MITCHELL

Un drame stupide a endeuillé nos fêtes. Notre ami J.F. RIOS-MITCHELL,cousin de Jose Ignacio s'est tué au dessus du Balneario de Panticosa le 28 juillet en un endroit sans difficulté au cours d'une promenade.Ayant perdu pied et roulé vers le bas,il fut relevé sans connaissance après fracture des vertèbres cervicales. Nous l'avons ajouté à la liste déjà longue de nos disparus dont nous faisons l'appel au cours du Pélerinage. A ses chers parents,à Ignacio et à toute la famille,nous adressons l'expression de notre affectueuse sympathie. Ceci joint à une malheureuse caravane de secours dans la nuit du 4 au 5 aout devait nous priver de la présence de nos plus fidèles amis d'Espagne pendant les fêtes jubilaires.Le 7 aout ,une petite équipe des "Amis de la Fache "et du "Foyer Francis Lagardère" de passage au Balneario de Panticosa faisait célébrer une Messe à sa mémoire.L'Eglise était archi-comble.Une croix marque désormais l'endroit tragique.

Fidélité Plusieurs pélerins et pélerines anciens ont tenu à revenir au Marcadau à l'occasion de l'anniversaire du pélerinage;certains dont la santé est quelque peu handicapée ont malgré tout voulu faire un brin d'ascension symbolique sur le chemin de la Fache (la plus difficile partie)afin de s'unir à ceux qui pouvaient aller jusqu'à la cime. Parmi ces vieux et fidèles amis,citons Miss E.A.MARSTRAND,vieille cauterésienne d'adoption,venue tout exprès d'Angleterre pour le Jubilé et qui fut enchantée de ce séjour baigné de prière et de foi.

Deuils. Mme CASTEROT,mère de Mme Jean HEURTEVIN,amie de la Fache de 1945 est décédée au cours de l'hiver ainsi que Mme DOMANGÉ,vieille amie de la Fache et habituée du Marcadau. Nous les recommandons aux prières de tous et présentons à nouveau aux familles nos plus amicales condoléances.

Une Lettre déchirante. Nous avons reçu au Marcadau la bouleversante lettre d'une Maman dont le fils de 18 ans était tombé au grand Dru le 11Juillet 1967. Elle le recommandait au souvenir et aux prières des pélerins de la Fache. Nous avons inscrit son nom parmi ceux de nos défunt. Il est des nôtres ce grand garçon qui désirait "monter,monter,puis un jour d'être tomber dans la Lumière" et qui terminait sa

5)

dernière lettre ainsi: "Si l'on estime que la Joie se mesure à l'effort fourni, eh bien, je suis totalement heureux" Que sa Maman sache que nous n'oublierons pas Bertrand BONNET et que nous prenons tous très affectueusement part à sa peine.

Nouvelles de nos chers malades- Nous avons reçu des nouvelles rassurantes sur la santé de notre très aimé président français Mr Gaston SANTÉ, pour lequel nous étions très inquiets l'an passé. Nous lui souhaitons un prompt rétablissement et espérons qu'il sera sous peu à nouveau parmi nous. De même, le vice-président espagnol D. Luciano GONZALEZ-SALAZAR va un peu mieux mais il ne semble pas qu'il puisse de si tôt reprendre le chemin des cimes. Avec nos voeux de santé nous assurons nos amis de nos ferventes prières.

Médaille d'Honneur- Le Foyer Francis Lagardère, par les mains de son Président, Mr Pierre Claude AUBRY a remis à nos amis René et Solange PANTET sa médaille d'Honneur à l'issue de notre Assemblée Générale de l'an dernier. Cérémonie très simple où les récipiendaires furent très applaudis. Nos plus vives félicitations pour cette distinction méritée.

Les "Montañeros de Aragon" ... ont écrit aux "Amis de la Fache" pour nous adresser officiellement leurs voeux à l'occasion de notre Jubilé. Qu'ils soient remerciés de ce geste d'amitié.

Le Service du Culte au Marcadau- La fin juillet et le début d'août ont vu la présence permanente de deux prêtres: le P. FOUERT-POURRET de Pau et le P. Gérard TRONCHE, père blanc de Tanzanieen congé. Ainsi la messe fut assurée chaque jour à notre chapelle. Le registre destiné au clergé et qui est déposé à la sacristie laisse entendre que de nombreux prêtres utilisent la chapelle dont la présence est de plus en plus appréciée. Comme chaque année nous avons renouvelé les cires, les hosties et le vin de messe et apporté quelques commodités nouvelles tel un lectionnaire de semaine.

La Presse et nous- L'évènement qu'a été notre jubilé n'a pas échappé à la presse. Ont parlé du pèlerinage et de ce 25^e anniversaire: Le Figaro, La Croix, L'Aurore, Le Parisien Libéré, Le Pèlerin, Sud-Ouest, La Dépêche, Les Nouvelles République de Pau et de Tarbes, Amanacer, Heraldo de Aragon et Madrid ainsi que Nueva España, sur les ondes: O.R.T.F., Europe N°1, Radio Luxembourg, Radio Zaragoza. Notons surtout les deux articles importants publiés par les deux journaux amis: Eclair-Pyrénées et El Noticiero.

Documents et Souvenirs- Notre Secrétaire Général a passé pas mal d'heures cet hiver à regrouper le maximum de documents et de photos qui sont actuellement sous protection plastique dans des albums. Parmi ceux-ci notons la copie de l'acte de pose de la 1^{re} pierre de la Chapelle.

Le Foyer Francis Lagardère fête son 20^e anniversaire- Après 20 ans d'existence cette sympathique association se devait de marquer l'évènement. Les fêtes durèrent trois jours: les 10, 11 et 12 mai (il était temps!). Une exposition dans son local, récemment remis à neuf, des séances rétrospectives de Cinéma et de diapositives, une assemblée extraordinaire, un dépôt de gerbe au monument aux morts, une messe du souvenir, une veillée de chansons, un banquet, une matinée dansante.... Telles furent les grandes lignes de ce programme qui permit à de nombreux anciens de se retrouver dans l'ambiance de leur jeunesse. Ces manifestations furent marquées par la joie et se déroulèrent avec la souriante présence de "Marraine", Mme Max ROUCHE, qui avait tenu, une fois de plus à montrer la sympathie qu'elle porte au Foyer et son vif intérêt pour tout ce qui concerne les jeunes. Avec quelques très rares privilégiés (où les services rendus, l'ancienneté se conjuguaient) elle reçut le collier d'argent avec la médaille commémorative. Notons aussi la présence de Mr André Lagardère, frère de Francis, avec sa charmante épouse.

Notre Dame sur le cimes- Le Père Cazenave qui avait cloturé l'été 66 en faisant seul son pèlerinage à la Fache, a porté des statues de la Vierge Marie sur divers sommets: Monné, Vignemale, Port de la Canaou. Il comptait poursuivre sa pieuse randonnée par la Brèche de Roland, les Aiguillous, le Piméné, l'Ardiden, le Balaïtous, l'Arbizon, le Lustou

Parmi tous les vocables qui essayent d'exprimer la réalité de cet être extraordinaire qu'est la Vierge Marie, cet être de notre race, parmi tous ces vocables que vous connaissez: N.D. du Bon Secours, N.D. de la Beauté, etc; il en est un qui à mon avis paraît très significatif qui pour nous prend un sens particulier aujourd'hui; c'est celui de Notre Dame de la Montagne, N.D. des Cîmes. Pourquoi? S'il est un être qui a risqué plus que n'importe qui c'est bien la Vierge Marie. Or N.D. de la Montagne c'est N.D. du Risque! Le risque, nous le connaissons quand nous faisons de la montagne, nous l'avons connu lors de nos cordées, dans nos escalades, quand nous frôlons les précipices. Mais il est un risque plus grand encore, c'est le risque de vivre! le risque d'être libre! le risque de miser sur Dieu et sur les autres! Et cela c'est une aventure formidable.... Cette aventure nous la connaissons déjà par la montagne car là aussi nous exprimons notre liberté et vivons ce risque, mais nous la connaissons surtout dans le choix d'un métier, d'une situation. Nous connaissons aussi ce risque dans nos relations humaines, dans l'amour et plus fondamentalement à travers notre Foi chrétienne. Pourquoi? Parce que nous avons à nous réaliser, tout n'est pas donné; c'est tous les jours qu'il faut recréer, sinon c'est l'enlisement, c'est tous les jours qu'il faut renouveler ses relations, sinon c'est la facilité et nous perdons notre dignité d'hommes et de chrétiens. La Vierge, c'est Celle qui a risqué. Elle a risqué à 16 ans que Dieu passe par son corps de jeune fille, Elle a risqué que Son Fils partît sur les routes de Palestine pour proclamer que les hommes sont frères et sont aimés de Dieu. Elle a risqué surtout lorsqu'Elle a vu Son Fils qu'Elle aimait, la chair de Sa chair, condamné, écartelé sur la Croix... Et Elle ne savait pas, Elle n'a jamais su tout d'avance... Car c'était une femme comme les autres, Dieu ne lui a pas tout donné sans effort de Sa part à Elle; or, Elle a risqué que Ce Fils perde Sa vie du jour au lendemain et meurt d'Amour pour les hommes; et cela c'est une chose extraordinaire. Oui, la Vierge a risqué pour nous! Et pour nous, chrétiens, la vie doit aussi être un risque. Le Christianisme, c'est le contraire de la facilité, le contraire du "tout fait". Dieu fait que nous nous fassions libres, que nous façonnions, que nous transformions ce monde, que nous soyions pleinement des hommes capables de nous réaliser et d'aimer à son image. En ce jour essayons de mesurer quelle est la qualité de notre vie chrétienne, la qualité de notre risque, la qualité de nos efforts pour devenir plus libres, pour nous aimer les uns les autres... Nous savons, hélas, combien cela est fragile et combien cela est difficile; et c'est tous les jours qu'il faut recommencer, c'est tous les jours qu'il faut faire son métier d'homme et de chrétien! Demandons à la Vierge, à Celle qui a risqué et que nous fêtons aujourd'hui, de nous faire découvrir de plus en plus Jésus-Christ, de nous mieux faire comprendre ce qu'est le risque chrétien et ce que c'est que de vivre par amour les uns pour les autres. AMEN!

Allocution de notre Secrétaire Général sur la tombe du Père Pragnère

Nous sommes venus simplement dire : Merci! à l'infatigable curé des cîmes.

La montagne tout entière fut à la fois son église et sa paroisse, même au temps où il avait charge pastorale dans la vallée. Ce furent, tout d'abord, des messes "pour faire plaisir"-il aimait tant faire plaisir!-il le faisait discrètement, rudement parfois et dans ses yeux pétillant de malice on lisait au fond de son cœur sa grande bonté d'âme. Puis ce furent des messes pour les défunt. Il eut tellement le culte des morts qu'il serait indigne de nous de l'oublier un jour! Alors vinrent les messes "pour rendre service" Ces messes du dimanche, dans les camps, les sorties de ski, enfin, couronnant le tout, ce fut l'épopée de la Fache et du Marcadau. On peut dire que la Vie de notre regretté aumônier fut pétillante de sueur et de fatigue mais aussi de larmes... Quoan de larmos me costen... comme il aimait à chanter dans nos veillées. Ces larmes qui ont achevé l'œuvre de Dieu dans sa magnifique âme sacerdotale. Car il fut, avant tout un prêtre du Christ. S'il a décrit quelques aspects de sa vie "à la poursuite des isards" dans un livre aujourd'hui introuvable, et combien riche en humour et en péripéties... son existence fut avant tout consacrée à la poursuite des âmes. Depuis le début de son ministère, il avait pour les jeunes une prédilection, sachant que c'est à l'époque de l'adolescence que se burine et que se forge le caractère de l'homme. Et puis jusqu'à la fin il sut conserver une âme jeune. Peu pouvaient aussi justement dire "je monterai à l'autel du Dieu qui réjouit ma jeunesse." Ses enseignements percutants étaient sans compromission avec l'à peu près ou la facilité.

Entraîneur d'âmes, il était exigeant comme l'Evangile qu'il prêchait: "Soyez parfaits", dit le Seigneur! Son dernier sermon, au Marcadau n'est pas moins que les autres une consigne rude mais lumineuse: "Quand vous venez en montagne, transfigurez-vous!" Rien de moins..... S'il était notre curé de la montagne, il fut le père et le pasteur de nos âmes en route vers Cette Cime éternelle qui est le Christ. A l'image du Bon Pasteur il connaissait ses brebis et celles-ci l'aimaient.....

Cher Père, avant d'aller à la cime de la Fache rendre grâce pour les bienfaits de 25 années de pèlerinage et presqu'autant de culte au Marcadau, grâce à vous; nous avons voulu venir ici vous dire merci et vous inviter à nous accompagner du ciel dans ce pèlerinage jubilaire afin qu'aux cœurs de tous nos disparus en montagne, vous puissiez être à nos côtés pour bénir le Seigneur et honorer sa Sainte Mère.

Celui dont vous avez bien voulu écrire qu'il était votre fils selon l'esprit voudrait avec beaucoup d'affection et de reconnaissance vous dire au nom de tous vos amis de la Fache et de tous ces jeunes depuis "Ets Bandoulès" jusqu'à "Jeunesse et Montagne", depuis ceux du Club Alpin Français jusqu'au Foyer Francis Lagardère, tout d'abord que nous ne vous oubliions pas, que privés de votre présence, nous continuons à vivre selon votre exemple et selon l'esprit que vous nous avez transmis et puis vous faire cette promesse en ces termes qui vous furent si chers: Nous maitiendrons!

Discours de la Fache

prononcé par V.Petty à l'issue de la cérémonie

Après avoir remercié le Souverain Pontife, notre Evêque et les évêques d'Espagne pour leurs encouragements, il adressa nos voeux de guérison à M. Santé et pria les personnalités espagnoles de transmettre nos condoléances à la famille Rios. Il salua les personnalités présentes et particulièrement M. Henri Lamathe, le Capitaine Louyat, le Secrétaire Général des Montañeros de Aragon, le président du Foyer Francis Lagardère et la délégation du Camp Bernard Rollot ainsi que celles des diverses sections du Club Alpin Français. Il remarqua la forte proportion de jeunes sur le sommet et rendit hommage au renouveau de la jeunesse et aux nombreux groupes de jeunes présents. Il dit notre gratitude aux prêtres concélébrants et témoigna notre reconnaissance aux gendarmes et CRS du Secours en Montagne, venus très nombreux cette année. Il termina en donnant rendez-vous à tous pour le cinquantenaire le 5 aout 1992 !

APPEL AUX RETARDATAIRES

Beaucoup de nos amis semblent avoir oublié leur cotisation l'an passé. Les frais engagés ont pesé lourd sur la caisse qui a dû emprunter (le feu d'artifice, soit dit en passant était offert par un ami dont c'est la profession, bien qu'il ne soit jamais encore monté à la Fache!) Les frais postaux sont de plus en plus lourds. Les plaques commémoratives nous ont couté 400f. Que chacun fasse un effort pour que le déficit ne repose pas entièrement sur les épaules ... et la bourse (modeste) du secrétaire général! Que tous règlent dès maintenant leur cotisation 1968. D'avance, Merci!

C.C.P. V.Petty - Toulouse- 877-75

COMPTE 1967

DEPENSES

	DEPENSES
Administration, courrier....	260,50
Chapelle (entretien du culte)	115,22
Fêtes du Jubilé....	153,99
Plaques commémoratives...	365,95
Sécurité (pon. poste radio) ..	190,00
Divers	8,00
TOTAL.....	1093,66

RECETTES

Cotisations 1967	605,00
(39 personnes !!!)	
Quête du Sommet	75,90
Divers	74,00
TOTAL...	754,90

=====

DEFICIT 1967 : 338,76

déficit 1966 : 166,36

Somme à rembourser au sec.gén.: 505,12

Aux frais prévus pour 1968 : le courrier, l'entretien du culte à la chapelle, et la participation "sécurité" à l'achat (avec le Foyer F. Lagardère) d'un émetteur-recepteur (200 f par an pendant encore 3 ans, 68 compris)

FOYER FRANCIS LAGARDERE

Rassemblement des Anciens au Marcadau - 2 au 11 août 1968

A l'occasion du 20e Anniversaire du Foyer un Rassemblement des Anciens est organisé au Marcadau du 2 au 11 août prochain pour permettre à tous de se retrouver avec leurs femmes et leurs enfants en ce coin très aimé pour quelques jours de vacances.

Ce séjour comprend la date des fêtes de la Fache (4 et 5 août). Une journée sera particulièrement consacrée à célébrer notre anniversaire.

Les Anciens désireux de se rendre au Marcadau devront se mettre en rapport directement (et le plus tôt possible), avec Mr René PANTET - 39, rue du Méon - 64 - PAU (à dater du 1er juillet : Refuge du Marcadau - 65 - CAUTERETS) - pour toute réservation (chambre - tente - lits dortoir) - Les prix consentis aux Anciens et à leurs familles sont les mêmes que ceux du Foyer. (voir ci-dessous).

Il est rappelé qu'on peut monter sa propre tente sur l'autre côté du Gave face au refuge et que la route va jusqu'au pic de la Pourterre où l'on peut parker (1 h à pied ensuite).

Veuillez retourner la fiche ci-dessous le plus tôt possible. Le Président et Vincent espèrent vous y voir nombreux.

PRIX : Service compris.

Repas : 11,00 F	Petits déjeuner : 3,00 F	Chambre : 7,50 F
Vin : 3,00 F	Douche : 2,00 F	Tente : 9,50 F
		Lit
		dortoir : 4,00 F (drap + 1 F)
		Tente + 0,50 F
Pension complète en chambre : 26 F		
en tente : 29, F		
en Dortoir : 23,50 F		

Découper ici et retourner à V. PETTY
162bis, Grande Rue
94 - NOGENT S/MARNE

1) FOYER FRANCIS LAGARDERE

Rassemblement du Marcadau :

Nom :

Adresse :

(1) Participera au Rassemblement des Anciens du Foyer au Marcadau :
- seul
- avec sa femme
- avec ses enfants

Date :

Signature :

(1) rayer les mentions inutiles